

# Ex alcaldesa de Santo Tomás fue detenida anoche

## Enjambre.

Le fue cumplimentada una orden de aprehensión por el delito de extorsión

M. LÓPEZ Y F. RODRÍGUEZ  
TOLUCA

Elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México detuvieron a Rosario "N", expresidenta de Santo Tomás de los Plátanos, quien se encontraba prófuga tras la implementación del Operativo Enjambre. Se ocultaba en un domicilio en Metepec, según reporta esta noche la dependencia.

Fuentes al interior de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México señalan que la detención se derivó de trabajos de investigación tras su fuga durante el Operativo Enjambre, al estar probablemente involucrada con cárteles de droga en la zona sur del Estado de México.

La Fiscalía usó diversos sistemas de geolocalización que permitieron dar con su ubicación y continuar con las investigaciones siguientes, hasta confirmar su identidad. Detallan que estas investigaciones determinaron que la alcaldesa prófuga radicaba en el municipio del Valle de Toluca, donde posiblemente continuaba operando.

El aseguramiento se llevó a cabo con el apoyo de fuerzas federales de la Defensa, la policía estatal y elementos municipales, derivado del trabajo realizado por el Operativo Enjambre por los que se pudo cumplimentar una orden de aprehensión en su contra por el delito de extorsión.

Las autoridades localizaron a la hija de la detenida, quien supuestamente había sido reportada como desaparecida por su padre. María del Rosario "N" será certificada médicamente en la sede de la dependencia antes de su ingreso al Penal de Santiaguito, en Almoloya de Juárez.

## Investigación

Las autoridades obtuvieron información de que María del Rosario "N", presidenta municipal del periodo 2022 - 2024, en el cual su esposo Pedro Luis "N" también fungió como presidente del DIF Municipal, tuvieron nexos con la organización delictiva con orígenes en Michoacán "y utilizaban recursos públicos para financiar actividades ilícitas".

Entre las investigaciones también destaca que daban instrucciones a la Policía Municipal para brindar protección e informar al grupo delictivo sobre actividades de fuerzas estatales y federales. ■



Se le ha señalado una presunta vinculación con cárteles. ESPECIAL

## REFORMA

# Capturan en Edomex a ex Edil

REFORMA / STAFF

María del Rosario Matías Esquivel, ex Alcaldesa perredista de Santo Tomás, Estado de México, fue detenida anoche en el municipio de Metepec por elementos de la Fiscalía estatal, como resultado de las acciones e investigaciones de la Operación Enjambre, con el apoyo de la Sedena y la Secretaría de Seguridad Mexiquense.

La Fiscalía informó que a la detenida le fue cumplimentada orden de aprehensión por el delito de extorsión y sería ingresada a un penal estatal, donde la autoridad judicial resolverá su situación jurídica.

En noviembre pasado, por presuntos nexos con el narcotráfico, una Alcaldesa, cinco mandos municipales de Seguridad Pública y un director del DIF fueron detenidos en medio de la Operación Enjambre.

Hasta el 22 de ese mes, las autoridades habían confirmaron la aprehensión de siete de 14 servidores públicos que eran objetivo de la movilización, señalados por facilitar actividades ilícitas a células de La Familia Michoacana, Cártel Jalisco Nueva Generación, Guerreros Unidos, Unión Tepito, Nuevo Imperio y Anti Unión Tepito, y por delitos como extorsión, secuestro exprés y homicidio.



## **Cae ex alcaldesa de los Plátanos**

María del Rosario "N", ex presidenta municipal de Santo Tomás de los Plátanos, fue detenida anoche en Metepec por su presunta participación en diversos delitos y vínculos con *La Familia Michoacana*. La ex funcionaria fue aprehendida como parte de la *Operación Enjambre* luego de un operativo en el que participaron elementos de la fiscalía mexiquense y de la Defensa Nacional.